



Dirección de Prensa

Discurso de S.E. la Presidenta de la República, Michelle Bachelet Jeria, al inaugurar el Campus Linares de la Universidad Estatal de Talca

Linares, 02 de junio de 2017

Amigas y amigos:

Para mí es un tremendo privilegio acompañarlos en la inauguración de este nuevo Campus Linares de la Universidad de Talca -este nuevo edificio, porque el Campus estaba funcionando como Universidad, en Linares, hace un tiempo- en este hermoso lugar. Y creo que es una muy buena noticia para todo el territorio del Maule Sur y, por supuesto, del país.

Porque en este acto, tal como lo señalaba el rector, se condensan muchos de los esfuerzos que llevamos adelante no sólo en educación, sino también en equidad y en desarrollo territorial.

Lo que vemos aquí es el tipo de país que tenemos que seguir consolidando, porque este Campus es símbolo de una educación de calidad que llega a todo Chile. Lo decía ayer, en la Cuenta Pública, nuestra prioridad ha sido garantizar el derecho a estudiar de todos los jóvenes y niños, sin importar su origen o el lugar donde vivan.

Y hoy, que podemos visitar obras que van justamente en este sentido, la conclusión es una sola: tenemos todos que lograr que esta marcha no se detenga.

Y aquí hay una entidad académica de prestigio, de enorme prestigio, como es la Universidad de Talca, heredera de las mejores tradiciones



Dirección de Prensa

de la educación pública. Una institución que ha logrado atraer y formar talentos y ha hecho surgir polos de investigación y desarrollo. Y también hay aquí un proyecto educativo que tiene el mejor respaldo: el de pertenecer al Estado.

Y este recinto universitario -que hoy día estamos inaugurando oficialmente- abrió sus puertas en un momento crucial, cuando el país deja atrás la idea estrecha que ve la educación como un bien de consumo, sino más bien, valorarla por lo que debe ser: un derecho social que debemos garantizar.

Un momento histórico en que esa garantía se concreta en un régimen de gratuidad, que llegó para quedarse. Y acabo de estar reunida con un grupo de jóvenes que ya no van a tener que preocuparse del pago de la universidad –algunos estaban en primer año, pero otros estaban en tercero y cuarto; y claro, para ellos era una muy buena noticia tener gratuidad– y que saben mejor que nadie que esto dejó de ser una aspiración de años, para convertirse en una realidad.

Porque la Universidad de Talca es parte de las 44 instituciones adscritas a la gratuidad y, por lo tanto, nos decía el rector, valgan los porcentajes de alumnos con gratuidad en la universidad. Estoy segura que con el 60%, el próximo año, eso va crecer aún más. Y qué bueno que sea así.

Pero no son los únicos, estos chiquillos, con los cuales yo tuve la oportunidad de conversar, porque, como ellos, hay 257 mil jóvenes que estudian gratuitamente en la educación superior en nuestro país. Y creo que es un logro nacional que debemos consolidar y proyectar en el tiempo.

Por lo pronto, ya decía que ayer anuncié la extensión del 50 al 60% de gratuidad a partir del próximo y, al mismo tiempo, este Campus se hace cargo de un déficit que había en educación superior de calidad en el Maule Sur. Ciertamente, existe oferta académica, pero es





Dirección de Prensa

insuficiente en cobertura y en muchas áreas; también, probablemente, en estándares.

Ese vacío es el que viene a llenar el Campus Linares, porque con él llega a la zona sur de la región una institución acreditada, con una sólida trayectoria y con una muy buena infraestructura para aquello. Y todo esto muestra, una vez más, el compromiso de la Universidad de Talca con toda su región.

Hemos orientado recursos para la construcción de este centro universitario, el Gobierno Regional así lo ha hecho, porque estamos convencidos de la importancia de invertir en educación, en todos sus niveles, desde salas cunas hasta, por cierto, la universidad.

Porque creemos que una sociedad que se forma, que estudia, que accede a una buena educación, avanza por el único camino posible hacia el desarrollo, tal como nos lo recordaba el rector, con las palabras de Nelson Mandela.

Y ésa es la convicción que está detrás también de las dos nuevas universidades públicas que creamos, en las únicas dos regiones donde no existía una universidad del Estado, en la Región de Bernardo O'Higgins y en la Región de Aysén. Y al igual que este Campus Linares de la Universidad de Talca, estas nuevas Universidades de Aysén y O'Higgins están abriendo oportunidades que hasta hace muy poco parecían imposibles de lograr.

¿Qué es lo que estamos revirtiendo? ¿Qué pasaba antes en Aysén, o en O'Higgins, o tal vez aquí mismo en Linares? Muchos jóvenes que querían ir a la educación superior, tenían que abandonar su región o su comuna para ir hasta centros de estudio alejados. Muchos otros también tenían que dejar atrás sus sueños, porque la distancia con la universidad o los gastos que significan o el transporte, o la pensión o el arriendo, constituían para muchas familias una barrera que era insuperable, imposible de superar.



Dirección de Prensa

Hoy, vemos algo distinto: vemos nuevas posibilidades, gracias a inversiones pensadas en las personas.

Y los jóvenes de esta región que quieren estudiar en la universidad, tienen la opción de permanecer en sus ciudades, en sus provincias, y así de aportar al desarrollo de su tierra.

Pero hay también académicos, comprometidos con estos proyectos, que regresan a sus regiones después de estudiar postgrados en las mejores universidades extranjeras, o que deciden trasladarse a estas nuevas universidades, porque creen en el avance y en el futuro de la educación pública por todo Chile.

Entonces, ¿cómo no va a ser una buena noticia para Linares, Cauquenes, Parral y todo el territorio del Maule Sur? Claro que lo es y yo, por eso, no podía no estar hoy día compartiendo este momento con ustedes.

Pero además, como la Universidad de Talca es solidaria, resulta que también va a estar prestando, esta sede, otro servicio de alto valor.

Ustedes saben que aprobamos una ley que crea 15 nuevos CFT estatales, los primeros CFT estatales; en realidad hay dos, uno en Lebu y otro en Lota, pero están bajo administración de universidades no estatales. En este caso, el CFT de Linares va a estar bajo la responsabilidad también de la Universidad de Talca, y creo que también contribuye a reducir el déficit de educación técnica de nivel superior. El CFT de Linares, de la mano de la Universidad de Talca y con el empuje de las autoridades regionales.

Y mientras se construyen las instalaciones del CFT, va a funcionar acá; va a empezar a impartir clases en este mismo Campus el próximo marzo del 2018, para los chicos que ingresan a la educación técnico-profesional.





Dirección de Prensa

Así que creo que también es una muy buena oportunidad para saludar a la nueva rectora María Elena Villagrán –que seguro que la conocen, pero igual parece, rectora– quien ha asumido su cargo hace unos pocos días.

Amigas y amigos:

Tal como lo comentara Álvaro Rojas, venía yo de la ceremonia, en La Moneda, donde firmamos el proyecto de ley que lo que busca es establecer un nuevo marco jurídico e institucional para fortalecer el estándar de calidad y de gestión de las Universidades Estatales.

Ello, junto al proyecto de educación superior, nos permite ir completando las iniciativas legales para tener una nueva educación superior, con una calidad extraordinaria sumada al derecho a estudiar.

Y es un nuevo paso para cumplir el compromiso por poner en el centro de las tareas que tenemos como país a la educación y transformarla en un motor de desarrollo. Una educación que entrega herramientas para el desarrollo personal pero también para elevar nuestra competitividad, porque al mismo tiempo forma ciudadanos conscientes de que el futuro es una obra colectiva, con todos y sin exclusiones.

Una educación pública que se fortalece y se proyecta junto a sus territorios.

Así que no me queda más que –además, seguramente, en muchos de ustedes el hambre arrecia– desearles el mayor de los éxitos, en este nuevo espacio, a toda la comunidad universitaria, a los académicos, a los estudiantes, a los funcionarios. Juntos están construyendo esa educación pública que nuestro país necesita y que seguiremos impulsando a lo largo de todo Chile.

Así que no me queda más que decir, felicitaciones y que les vaya muy bien.





Dirección de Prensa

Muchas gracias.

Linares, 02 de junio de 2017
Lfs/mls

